
　皆様、大変お疲れ様でございます。先週の例会
では石田委員長が出席率向上という事で、それぞ
れのテーブルでディスカッションという苦肉の策
を出されて、それぞれのテーブルで色々なアイデ
ア、意見が出たかと思います。しっかりとまとめ
ていただいて、石田委員長に出席率の向上を図っ

ていただきたいと思います。出席率イコール会長の人気度と言
われているようですので、私が会長を務めている今年度は出来
れば目標の88％を維持していただければと思っております。こ
れがどんどんと率が下がってきましたら、よほど人気が無いの
だなと自覚をさせてもらうところでございます。
　先月のテーマが会員増強月間ということでございました。高
田委員長には非常に尽力をいただき、そしてアイデアを出して
いただいております。先月は入会者のシートを配布させていた
だいて、それを取りまとめて行動に移していこうということ
だったのですが、委員長が思っていたほどの回答が無かった
ということで非常に失意のどん底に陥っている状況でございま
す。以前から申し上げていますように会員増強は非常に重要項
目と捉えておりますし、それぞれが当事者意識をもって会員１
人が１人の有力候補を挙げていただければ70名、80名という会
員増強につながっていくと思っております。皆さんの意識を醸
成させていただくというところから始まる気が致しますので是
非、髙田委員長を救うためにもそのような方がおられる場合に
はシートの提出をお願いしたいと思います。このまま奈落の底
に落ちている状況になりますと、委員長の明るい性格が少し影
を潜めることにもなろうかと思いますので、シートをしっかりと提出いただきたいと思います。
　さて、今月は「基本的教育と識字率向上月間」となっております。読み書きが出来ない15歳以上の
人数が世界で７億7500万人から８億数千万人と言われております。世界の成人人口の17％にあたるよ
うです。学校に通っていない子供が世界で6700万人。資料によるともう少し多く書かれている資料も
あるようですが、地域社会が自力で学校を支え教育における性差別を減らし成人の識字率を高めるよ
うに支援する事がロータリーの目標だと謳われております。また、ロータリー財団では奨学金、教
材、学用品の寄贈、奉仕プロジェクトを通じて世界中に教育支援を行っているということであります
けども、この部分に於いて肌感覚としては、それを支援しているという部分はきっと皆さん感じられ
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■ニコニコボックス 神野親睦活動委員

米川会員
今日18：00から旭川市民文化会館
で玉置浩二のコンサート嫁さんと
行って来ます。旭川は玉置浩二の
地元なので盛り上がるのまちがい
なし!!楽しんできます。

山本会員
昨日、年金受給の手続きに行って
来ました。うれしいような、さび
しいような。

会長挨拶 斉藤会長

基本的教育と識字率向上月間・ロータリーの友月間

第2498回例会
2024年９月12日㈭

本日のプログラム

第2497回 例会記録 2024/9/5

　　会 員 卓 話 「 小 泉 ユ リ カ 」
小泉 ユリカ 会員　プログラム委員会

R.I. DISTRICT 2500 THE ROTARY CLUB OF KITAMI WEST

北見西ロータリークラブ会報北見西ロータリークラブ会報
■ 創　立　日
■ 承　認　日
■ 例 会 場 所
　
■ 毎週木曜日
■ 事　務　局

昭和46年 4 月29日（1971/ 4 /29）
昭和46年 5 月27日（1971/ 5 /27）
ホテル黒部（７条西１丁目）
　TEL ２３－２２５１
12時30分～13時30分
　TEL ２５－２８２４

2024～2025年度クラブテーマ

《明るく・楽しく・元気よく
　広げよう親睦の輪！深めよう絆！育もう奉仕の精

こ こ ろ

神！》
■会　長 西村　清一 ■会長エレクト 松井　順仁
■副会長 山本　英敏 ■幹　　　　事 迫田　圭太

「ロータリーに参画しましょう！　誰かのために、あなたのために、自分のために」



ていないように思えます。また、識字率99％以上の国が世界で
196ヵ国、197ヵ国とも言われておりますが46ヵ国あるうちの日
本がその一つという事では識字率の向上を図る月間ということ
が果たして国内のロータリーのなかで必要なのだろうかという
疑問も私は思っているところです。ただ、分担金の部分に於い
ては上納させていただいて、それが支援金となって提供されて
いるということは事実だと思いますので、金銭的な部分で識字
率あるいはパーセントの低い国の方に支援させてもらっている
というところでは捉えておいていただきたいと思っておりま
す。一方、基本的教育に目を移すと１．基本的教育とは子供が
将来の道を見つける行い　２．勉強を教える事　３．社会で生
きていけるようにする事。もっと深い教育基本法などがあるよ
うですが、その辺は私はあまり分からないのですが、調べると
今の３つの項目になっているようです。国内における教育現場
の環境改善に目を向けていくべきだと思っております。実は
今、教員の職場環境が非常に良くない。それに伴う残業代の問
題が新聞紙上でも謳われております。教員を目指す希望者が少
なくなってきていることもあって、この辺が大きな国内の問題
になっているような気もしますので、出来れば日本国における
国内のロータリークラブはここの部分に目を向けて物事を発信
していくことも大事な事なのかなと色々調べていて思いました。
今日ゲスト卓話をしていただく学校教育部の主幹細川さん、教
育指導部の白川さんにお越しいただいておりますけど、今申し
上げた環境問題、残業問題、教員になる方が少なくなっている
という事も卓話のなかでお話頂けるのかなと期待をさせていた
だいております。
　最後に会員増強は非常に大事ですので、髙田委員長がこのまま失意のどん底に陥っている状況から
脱するためにも皆様のご協力宜しくお願い致します。
　短い時間ではありますけども楽しく実のある例会でありますことを念じ、会長挨拶とさせていただ
きます。

幹事報告 迫田幹事

１）９月、10月の例会日程変更のお知らせをレターボックスに配布しております。
２）本日例会終了後、理事会を開催しますのでご出席のほどお願い致します。
３）紋別ロータリークラブ様から創立70周年記念式典の御礼状が届いております。
４）現在、月末に翌月の出欠のご案内をしておりますが、予定が変更となった場合は前日までに私か

事務局藤田さんまで連絡をいただければ、会場費がかかりませんのでご協力をお願い致します。
５）９月15日開催のロータリーデーの件です。出席していただける方が少ない状況ですので、もし予

定が空きそうな会員様はご連絡いただければと思います。
６）地区大会の件です。今回バスで移動する予定ですが、車で行かれる会員様も多く、可能でありま

したらバスに乗っていただくご協力をお願い致します。
７）９月のロータリーレートは145円です。

委員会報告

会員増強委員会　小泉（ユ）副委員長

　入会候補者情報ワークシートを６名の方から提出していただきました。ありがとうございました。
一点だけお願いがございます。私のような新人会員がロータリーの勧誘で候補者にお会いしても、な
かなか説得力に欠けるとういうことを感じております。ここは先輩ロータリアンのお力添えが必要で
す。ぜひ、その際にはご協力をお願い致します。

インターアクト委員会　目黒委員長

　昨年度参加しました地区大会で当クラブだけインターアクトクラブの旗が無かったため、旗とボラ
ンティア活動や奉仕活動の際に身分の証となるジャンパーを購入させていただきましたのでご報告致
します。

■９月の誕生祝 宮本親睦活動委員

加藤会員、小西会員

■９月の結婚祝 宮本親睦活動委員

小西会員、小林会員、榊原会員、
服部会員、大場会員、迫田会員、
海田会員



プログラム
ゲスト卓話「北見市の部活動の地域移行について」
北見市教育委員会 学校教育部 主幹 細川 敏明 氏・指導室主幹 白川 覚仁 氏

青少年奉仕委員会

・部活動の地域移行の目的と課題について

・北見市の部活動の現状と今後について

・地域移行に向けた具体的な取組について

目黒会員より挨拶の後、北

見市教育委員会学校教育部

主幹 細川敏明氏、指導室

主幹 白川覚仁氏に「北見

市の部活動の地域移行につ

いて」と題して卓話をして

いただきました。
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北見市教育委員会 

教育長 佐々木 賢 一 

いま、中学校の部活動が大きく変わろうとしています。 

 国は、急速に進む少子化や学校の働き方改革を踏まえての持続可能なスポーツ・文化芸術活動継続

のため、部活動の段階的な地域移行を打ち出しました。 

 本市では、令和４年度から部活動の地域移行に向けた検討協議を進めてきた結果、令和８年度を節

目に、現行の中学校部活動制度を大きく変え、子どもたちのスポーツ・文化芸術活動は地域での自主

活動とする方針を定めました。 

 これまで、各団体の皆さんが子どもたちの健全育成に努め、素晴らしい成果を上げてきたことに敬

意を表します。今後も、子どもたちが次世代の担い手として、本市のスポーツ・文化芸術を将来につ

ないでいけるよう、中学生の地域活動を積極的にサポートしていただきたいと願っています。   

そのためには、生徒の活動の場となる地域に根差した地域クラブの設立と持続できる団体運営が

必要であると考えています。 

 市教委としては、地域移行までの約２年間で実証事業に取り組むなど、地域クラブ活動に対して、

できる範囲での助言とサポートを行っていきます。 

これまでの部活動が大きく変わることになりますが、市民の皆さんには、子どもたちのスポーツ・

文化芸術活動機会の充実について、さらなるご理解とご協力のほどお願い申し上げます。 

短時間エンジョイ型活動 

（平日、短時間、多種目の活動） 

地域クラブ活動  

文化芸術団体 

クラブチーム 

競技団体 

スポーツ少年団 

②

北北見見市市がが進進めめるる部部活活動動のの地地域域移移行行ににつついいてて  
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「「北北見見市市立立学学校校ににおおけけるる部部活活動動のの地地域域移移行行にに関関すするる説説明明会会」」開開催催  
 

令和６年７月２３日、端野総合支所において、北見市の中学校等に部活動がある種目に関係する北

見市スポーツ協会加盟団体、文化団体、中学校体育連盟関係、部活動の地域移行検討プロジェクトチ

ームに参加いただき、標記説明会を開催しました。 

教育長の挨拶の後、担当から下記の内容について説明をしました。参加者からいただいた多くの質

問や意見・要望を今後の部活動の地域移行に向けて、参考にさせていただきます。 

 

・北見市立学校における部活動の地域移行に関する 

方針について 

・令和６年度北見市内部活動部員数について 

・北見市モデルについて 

・地域クラブの設立に向けて 

令和８年度の３年生の部活動終了以降に学校の部活
動が大きく変わります。 

 
生徒は ①地域クラブ活動等に加入し、中体連や各種

大会、コンクール等に出場する。 
②学校のエンジョイ型活動に加入する。 
③「①②のどちらにも加入しない。」のいず 

れかを選択することになります。 

部部活活動動のの地地域域移移行行にに向向けけたた北北見見市市モモデデルルののイイメメーージジ  

部活動の地域移

行に関する方針 

① 

今今後後のの  ★地域クラブ活動実証事業「スポーツ・文化体験会」  令和６年 10 月開始予定 

予予  定定  ★今後、保護者等に向けた部活動の地域移行に関する説明会の開催を予定しています。 

月 日5 61
（休会者  2名） 12 48 10 1 83.1％9本 日 例 会

■ 例会予告 9 月 19 日 家族同伴味覚夜間例会 親睦活動委員会

9 月 26 日 情報集会報告	 Ｒ情報委員会

■会報委員長　市村　政弘　／　■編集文責　羽田野博幸

出席報告 出席委員会


